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Região Fronteira Noroeste

Grupo Essent anuncia 
investimentos de R$ 6 milhões 

no novo Complexo 
Tecnológico em Horizontina
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Lançado Promocional 
Três De Maio É Show 2022

Em evento dia 29 de abril, o grupo empresarial fará o lançamento da 
Pedra Fundamental do Complexo e da pré-aceleradora de startups MIRA Labs 

que deve dinamizar o ecossistema de inovação no interior do RS, 
destaca Guilherme Sturm CEO da empresa.
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Campanha vai sortear mais de 
R$ 150 mil em prêmios.

O evento ocorreu nas dependências da 
Eimer Chopperia e contou com a participação

 do Executivo, Legislativo, ACI/Sindilojas, 
empresários do município e imprensa. 

A promoção objetiva incentivar as
 compras no comércio três-maiense.
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Cala-boca já morreu.
O fenômeno de repressão e censura judicial ao 

evento Lollapalooza demonstra bem o momento que 
vivemos. Voltamos aos tempos da ditadura onde o povo 
e, especialmente, os artistas não podiam se manifestar 
com opiniões políticas ou sociais, se contra o sistema, 
que já eram chamados às delegacias ou banco dos réus 
nos tribunais corruptos e fascistas dos militares.

Claro, sempre se deve ser pela não-pessoalização 
dos eventos. O culto e exposição pública “de pessoas” 
por manifestações ou placas (como são as placas 
de Bolsonaro) tratam-se de fenômenos de país com 
baixo grau democrático e cultural, fundamentalista ou 
ditatorial. Portanto, manifestações por projetos políticos 
de governança sim, mas contra as manifestações 
pessoalizadas em eventos com finalidades outras. 

O que se está dizendo é: deve-se ser contra a 
exibição de fotos, cartazes ou painéis de políticos – 
pessoas – em eventos ou qualquer lugar (ex. outdoor 
de Bolsonaro). Assim, agiu mal o Lollapalooza tanto ao 
exibir a imagem de Lula, quando ao proferir ofensas 
contra Bolsonaro (fato aparentemente normatizado pela 
direita na campanha de ódio contra o PT desde muito 
antes de 2013).

Porém, trazido à Justiça, o mesmo ministro que 
deferiu a liminar para proibir manifestações no 
Lollapalooza, poucos dias antes negou pedido de 
retirada das placas e outdoor onde se exibe a pessoa 
do Bolsonaro com frases de autoglorificação. A situação 
é, inclusive, desproporcional, pois as placas são 
elementos pagos de propaganda de agente político em 
pleno exercício do cargo, enquanto a manifestação no 
Lollapalooza foi espontânea e não paga, e de alguém 
que não ocupa, nesse momento, nenhum cargo público.

O Lollapalooza iniciou no ano de 1991 na América 
do Norte, hoje com evento fixo em Grant Park, Chicago, 
Illinois. É, atualmente, evento mundial. Da turnê brasileira 
ficou o grito da época da ditadura: “Cala-boca já morreu”. 

Na atual realidade brasileira dá para entender, 
pois muitas coisas, assim como o cala-boca, já 
morreram: Tanque-Cheio já morreu; Emprego já morreu; 
Aposentadoria já morreu; Programa de governo já 
morreu; Churrasco já morreu; Fim da fome já morreu; 
Soberania já morreu; Autonomia petrolífera já morreu; 
Farmácia popular já morreu; Auxílio à agricultura já 
morreu; Auxílio à agricultura familiar já morreu.

O estrago produzido no Brasil, após o golpe de 
estado de 2016, fez os nossos direitos sociais e políticos 
retornarem a patamares de muito antes da Constituição 
da República Federativa do Brasil de 1988. O retrocesso 
foi tanto que até os direitos previdenciários, havidos hoje 
pelo povo e muito mais agravados nas mulheres, são 
inferiores àqueles previstos antes de 1988 pela antiga 
Consolidação das Leis da Previdência Social (CLPS). 
Voltamos a patamares de direitos de 1970 num piscar 
de olhos.

Aprendemos, às duras penas, como é difícil 
conquistar direitos (por um único direito às vezes lutam 
várias gerações) e como é fácil perdê-los, as vezes é num 
piscar de olhos. A vivência, nos últimos anos, isso nos 
ensinou. Devemos sempre relatar e gravar em nossas 
memórias, ensinando nossos filhos para não cometerem 
esses erros, pois o resgate desses direitos pode custar, 
de novo, gerações de lutas e sofrimentos.

EXALTAÇÃO A IDIOTIZAÇÃO!
“Só há duas opções nesta vida: se resignar ou 

se indignar. Eu não vou me resignar nunca.” 
(Darci Ribeiro – 1922 – 1997)

Pode parecer muito ousada esta minha afirmação, 
mas é necessário enfrentar esta posição do ponto de 
vista do conhecimento e da ampliação das analises 
que estamos tendo a necessidade de fazer sobre o 
nosso ambiente sócio-economico e politico no Brasil 
atual. Nesta conjuntura que privilegia a agressão, 
o sectarismo e principalmente a verdade única, 
precisamos continuar provocando as reflexões, não 
podemos nos resignar, como disse darci Ribeiro.

Segundo Mario Sergio Cortella, e tem a minha 
concordäncia, diz: "Quem é caipira como eu sabe... 
há pessoas que... é dificil. Os gregos diziam: contra 
o idiota nem os deuses têm força. E você conhece 
vários idiotas que têm na nossa convivência. Aliás, 
o caipira diz: Nunca tente ensinar um porco a canta. 
Você vai ficar exausto e vai irritar o porco. E tem gente 
que é complicado mesmo. Entra, vai e volta e continua 
sendo idiota. Homens e mulheres que são capazes 
desta condição. Mas de maneira geral, pelo menos 
uma parcela significativa da humanidade, é capaz, 
sim, de buscar saber o que ainda não sabe."

Ë fundamental ter a humildade de buscar, pelo 
menos entender, o que ainda não sabemos, mesmo 
que não queiramos saber, pois isto pode mudar 
nossas pretensas convicções, mas compreender, 
e se decidirmos, continuar seguindo nosso rumo, 
mas sabendo que existem outras opções a serem 
discutidas, um exemplo disto é o caso da guerra 
Russia X Ucrania, querem que pensemos que o 
que esta acontecendo é apenas uma divergência 
entre duas sociedades mundiais, onde seus dois 
governantes não estão se entendendo. A Verdade 
é que temos muito confete neste carnaval, e pouco 
estamos conseguindo ver a cor real do que estào 
sendo pintado.

A idiotização da população do mundo vem à 
tempos formando a sociedade dos dias atuais, tudo 
estabelecido no contraponto de deixar-nos dominados 
em uma escravidão lícita, com as consequências das 
revoluções mundanas de idiotas distraídos, à massa 
de ideias com valores invertidos, perdemos assim à 
verdadeira consciência intuitiva da própria fé interior, 
transformando-se em burros de trilhas de montanha à 
beira do abismo olhando para baixo e caindo muitas 
das vezes, na ilusão material e esquecendo de olhar-
se e seguir em frente, na própria intuição espiritual 
que nos remete a elevação do raciocínio adequado 
nas decisões tomadas junto ao Criador, deixando-se 
dominar à esses projetos coletivista, de rumo certo nas 
ideologias perdidas, religiões forjadas a dominação 
mental com dogmas do caos à desestabilizar o 
emocional do próprio ser nas caminhadas percorridas, 
sendo assim abduzidos todos os dias na destruição 
da percepção da ética e a moral que nos mostra à 
importante valorização na predisposição recíproca 
da verdadeira arte da vida, matando aos poucos, 
a raiz existencial da alma no contexto geral do ser, 
que mostra a importância que tens na vida em ajudar 
uns aos outros, a seguir à verdade desperta que 
conduz a não mais carregar o nome de idiota egoísta, 
saindo assim dessa prisão mental manipuladora 
de uma Matrix criada por idiotas, que nos fazem 
sermos enxergados assim. Essa posição é defendida 
por Adriano Sepero, que acredito ser ideal para o 
momento e profunda para a realidade. PENSE NISTO

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas de 

Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com

# Mais não, que sim! Quem achava que a 
Câmara de Vereadores de Horizontina andava com 
a sessão sonolenta ou sem graça, com discursos 
em tom ameno, e a oposição dando o tapa e 
escondendo a mão, metendo a lenha no prefeito,  
surpreendeu-se nesta semana

# Rafael Godoy, líder do governo, comprou a 
parada dos vereadores Progressistas, que alegavam 
por 4 sessões seguidas, que não eram convidados 
para nada pelo Executivo. Lucas Stoll chegou a dizer 
que tem saudade do Lajús.

# Antes de nova sessão de choro começar, 
Godoy, estabeleceu: Nenhuma agenda foi 
solicitada pelos edis progressistas na assessoria 
de gabinete em 1 ano e 3 meses de governo. Nem 
conosco da base houve qualquer conversa de 
encaminhamento de qualquer coisa. O contrário, 
também é verdadeiro, sentenciou.

# Surpresos, os edís progressistas acusaram 
o golpe, pelo fato de “ter de agendar” horário. 
Esperavam, segundo eles, que tivessem a porta 
aberta a qualquer hora. Sendo assim, vamos 
agendar, disseram Lucas, Álvaro e Diogo. Callegaro, 
o que não é comum, ergeu o tom de voz no final do 
pronunciamento do grande expediente o que não é 
de seu feitio.

# Sem querer apagar fogo com gasolina, 
essa humilde ave, analisa que um gabinete de 
um prefeito, não precisa ter “aquela ladainha de 
todos os santos” para entrar, nem necessidade 
de atestado de qualquer vacina, porém, não pode 
também ser a bagunça de qualquer hora, eu chego 
e eu entro. Ora, ora senhores, agendar o horário e 
sentar na mesa Todos gente grande, e os menos 
experientes já no segundo mandato!

# O Progressistas (partidão) que lembre bem, que 
quando governou em seu último mandato, 2009/2012, 
não tinha espaço na agenda para receber o Sindicato 
dos Municipários, e tratar com eles a data base. Foi 
o primeiro governo a levar meio dia de greve dos 
servidores, que se plantaram na frente da prefeitura 
até a direção ser recebida. É informação!

# Foi no tempo que a Juriti fazia essa coluna. 
Mas que aconteceu, aconteceu. Essa defesa toda 
de servidor e de aumento salarial, piso e data 
base, é prática do PP dos últimos anos, quando 
sua moradia tem sido na oposição. Quando 
governava, a prosa era com volume menos da 
“metade”.

# Lucas Stoll erra a estratégia, quando tenta 
intrigar Cunha e Lajús, comparando o tratamento de 
ambos com os vereadores do Progressistas e dizendo 
que com Lajús, estava muito melhor.

# Ora lembrem, senhoras e senhores, que o 
PP em seus tempos de poder, sempre tratou o 
PDT no bico da botina. Quando se plantou vento, 
a colheita é tempestade.

# Mas Stoll, de bobo não tem nada, pode estar 
acertando, ao agradar o Cidadania do Cassiano 
Telles, fazendo a defesa ideológica, por que ali na 
frente, tem eleições e todos juntos serão Bolsonaro! 
Tem lógica.

# Mudanças no secretariado do governo 
Cunha e Zuleika não devem demorar. Darlan 
Dewes é o primeiro dos secretários a solicitar 
afastamento temporário por problemas 
particulares. Zuleika, deve interinamente, 
responder pela pasta da saúde até o (a) 
substituto (a) ser definido (a). 
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A importância do uso de 
Probióticos

    
O nosso trato gastrointestinal possui 100 trilhões de 

bactérias, uma quantidade suficiente para superar em 10 
vezes o número de células do corpo humano, possuindo 
ainda um genoma 150 vezes maior que o nosso. Além 
disso, ele possui um Sistema Nervoso, que nós chamamos 
de Entérico, e este possui uma ligação direta com nosso 
Sistema Nervoso Central. Dessa forma, um interfere 
no funcionamento do outro, com as emoções afetando 
diretamente a função intestinal e vice-versa.

Manter um perfil de bactérias benéficas em nosso 
intestino é extremamente desafiador nos dias de hoje, uma 
vez que nossa alimentação é a principal responsável por 
isso, e a qualidade dos alimentos tem diminuído muito.

Estudos mostram que a suplementação com probióticos, 
mesmo em pessoas saudáveis, é importante para: 

- Aumentar a absorção de vitaminas e minerais; 
- Elevar o sistema imunológico; 
- Melhorar o perfil lipídico; 
- Aumentar a disposição; 
- Melhorar o fluxo intestinal;

Enfim, os probióticos possuem muitos benefícios para 
sua saúde e qualidade de vida! Venha até a JostFarma 
conhecer nossas opções de Fórmulas com 
Probióticos.

Na última segunda-feira, 
dia 04, foi realizada junto 
ao Anfiteatro do SESC na 
cidade de Ijuí, a solenidade 
alusiva a comemoração do 
67º Aniversário da Instalação 
do Corpo de Bombeiros 
Militar em Ijuí.

O evento contou com 
a  c o m  a  p r e s e n ç a  d o 
Coronel Otávio Polita Filho, 
Subcomandante-Geral do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Rio Grande do Sul – 
CBMRS e o Tenente-Coronel 
Romeu Rodrigues da Cruz 
Neto – Comandante do 12º 
Batalhão de Bombeiros 
MIlitar, além de diversas 
autoridades civis e militares 
regionais. O Pelotão do Corpo 
de Bombeiros de Horizontina 
foi representado pelo Tenente 
Fabrício Agnoletto, o 1º 
Sargento Elton Resch e a 1º 
Sargento Metriz Teresinha 
Viana Justen.

Na oportunidade, como 
forma de reconhecimento 
p e l o s  r e l e v a n t e s  e 
i n e s t i m á v e i s  s e r v i ç o s 
prestados ao CBMRS, o 1º 
Sargento Elton Resch, foi 
agraciado com a COMENDA 
do Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado do Rio Grande do 
Sul.

O 1º  Sargento El ton, 
que está há mais de 18 anos 
servindo junto a comunidade de 
Horizontina e região, se destaca 
pe lo  compromet imento , 
dedicação e entusiasmo com os 
quais sempre desempenhou 
suas atividades, sendo um 

Militar do Corpo de Bombeiros 
de Horizontina recebe 
condecoração em Ijuí

excelente profissional e um 
exemplo a seus colegas.

O s  i n t e g r a n t e s  d o 
Corpo de Bombeiros de 

Horizontina se orgulham 
deste reconhecimento e 
parabenizam o militar por 
mais essa conquista.

Lançado Promocional 
Três De Maio É Show 2022

Na noite da última terça-feira  
5, foi realizado o lançamento 
do Promocional Três de Maio 
É Show de 2022. O evento 
ocorreu nas dependências da 
Eimer Chopperia e contou com 
a participação do Executivo, 
Legislativo, ACI/Sindilojas, 
empresários do município e 
imprensa.

E m  u s o  d a  p a l a v r a , 
as autoridades presentes 
destacaram que o objetivo 
da campanha é valorizar o 
comércio local e incentivar os 
munícipes a realizarem suas 

compras em Três de Maio.
O Promocional Três de 

Maio É Show é promovido pela 
ACI/Sindilojas em parceria 

com a Prefeitura Municipal e 
Câmara de Vereadores, com 
a participação de diversas 
empresas locais.
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Aumentando a 
fidelização dos clientes

 
Na maioria das vezes que abro a discussão sobre 

fidelização de clientes, alguns participantes se manifestam 
dizendo que não há como fazer isso, ou que com o 
aumento da concorrência ficou muito difícil fidelizar clientes 
no seu setor, dentre outros argumentos. Assim, aproveito 
para lembrar que nos negócios há níveis de fidelização a 
serem esperados e alcançados, dependendo dos setores 
e ramos de atividades.

Hoje deixo algumas dicas que podem auxiliar nas 
ações para aumento dos níveis de fidelização dos negócios 
B2C. Antes e para refletir, trago a frase bem conhecida, 
que é uma lição de vida deixada por Carl W. Buehner 
“As pessoas esquecerão o que você disse, as pessoas 
esquecerão o que você fez. Mas elas nunca esquecerão 
como você as fez sentir.”

Na relação B2C (Business to Consumer) da empresa 
diretamente com o consumidor final, a emoção está mais 
presente do que na relação B2B (Business to Business) 
das relações entre organizações corporativas, onde o 
racional prepondera sobre o emocional de quem decide. 
Nas relações B2C, quando a empresa cria um vínculo 
emocional positivo, a chance de fidelização é maior, e 
quando é duradouro parte da clientela se torna fã, passando 
a promover a marca e agindo como vendedores não pagos 
e muito eficientes nas suas redes de contatos como família, 
amigos, colegas de trabalho, companheiros de clubes, 
sociedades, igrejas, associações, e até nas redes sociais. 
Todos nós que temos algumas centenas ou milhares de 
contatos, e que comentamos com estes sobre o que 
gostamos ou não gostamos somos micro influenciadores 
e geramos, consciente e inconscientemente, influências 
positivas sobre aquelas marcas que somos fãs. 

Para aumentar os níveis de fidelização é preciso 
conhecer bem os clientes e quem acompanha a coluna 
já sabe disso. Recomendo primeiramente o mapeamento 
da chamada “jornada de consumo” clareando para toda a 
equipe envolvida o passo a passo desde o primeiro contato 
com a empresa, o que envolve a venda, o pós-venda, a 
próxima venda, e assim por diante. Como os diferentes 
segmentos tem o primeiro contato com a marca, por que 
compraram, quais são os estilos de vida, linguagem, faixa 
etária, localização, são informações que tornam possível 
aprimorar as táticas para aumentar a fidelização sobre 
cada segmento. 

Costumo dizer que as empresas não sabem o que 
sabem, considerando o volume de dados gerados a cada 
semana/mês em suas ações internas. Analisar estes 
dados buscando entender como aproveitar melhor cada 
informação para vender mais e melhor é uma oportunidade 
que está à disposição de todos. Quantos pararam em 
frente a vitrine, quantos entraram no ponto de vendas, 
quantos destes compraram, quais segmentos tem mais 
frequência a cada dia da semana, a cada turno do dia, 
bem como quais produtos são mais vendidos para cada 
segmento em cada horário, podem oportunizar ações 
muito efetivas para vender mais. O mesmo vale para 
evitar frustrações, como por exemplo, monitorar quem são, 
quantas são e em quais situações entram na loja e não 
levam nada. Esta situação ocorre em qualquer empresa, 
mas quando isso ocorre com o mesmo cliente algumas 
vezes seguidas vai ficando mais difícil ele retornar.

As experiências sempre foram muito valorizadas 
pelos clientes e com os estudos sobre o comportamento 
do consumidor se aprimorando, mais e mais empresas 
vem oferecendo experiências de diversos tipos e níveis, 
buscando se diferenciar dos concorrentes, mas a principal 
informação é de são muito mais eficientes para fidelizar os 
clientes. Quem já participou de uma visita a uma fábrica 
de alimentos ou bebidas onde ficou bem impressionado 
com a qualidade dos processos, com o cuidado com os 
produtos, concluindo a visita com uma boa degustação, 
pode avaliar a mudança de comportamento sobre a marca 
e quanto se tornou fã e até promotor da marca entre seus 
conhecidos.

As campanhas que divulgam diretamente os produtos 
não são tão eficientes para a fidelização, quanto aquelas 
que têm apelos emocionais que inspiram os suspects, 
prospects e clientes. As campanhas que inspiram, com 
histórias reais, mensagens emocionantes, que geram 
vínculos com os públicos alvos, tendem a fidelizar mais 
do que apenas demonstrar os produtos. 

Valorize e estimule a fidelidade dos seus clientes e 
bons negócios.

Um abraço, e até a próxima!

O HOMEM QUE OUVE 
CAVALOS

 
O norte-americano Monty Roberts é uma daquelas 

pessoas com muita história para contar. Desde criança 
sempre fora rodeado de cavalos, seu verdadeiro propósito. 
Com um início na vida adulta nada fácil, conseguiu dar 
a volta por cima e se dedicar à sua paixão: trabalhar 
com esses animais em tempo integral. E seus feitos não 
param por aí.

Em sua infância, se revoltava profundamente quando 
via seu pai, também domador, usando métodos cruéis, 
que envolviam espancamento, para preparar os cavalos 
para serem montados. Mas não ousava contradizer o 
chefe da família, que tinha um temperamento difícil. Ele 
incutia na cabeça da criança: “É preciso machucá-los 
primeiro, senão eles te machucarão”. Um mote que ficou 
guardado em sua mente, porém que nunca conseguira 
colocar em prática.

Já como jovem adulto, o “homem que ouve cavalos”, 
como ficou conhecido, tinha obtido sua independência 
dos pais, a duras penas. Mas o que lhe satisfazia era 
o fato de poder tratar aqueles seres incríveis e amigos 
com métodos que envolviam a doçura, a inteligência 
e a paciência. Conseguiu com sucesso interpretar a 
linguagem deles com o passar dos anos, no que ficou 
mundialmente conhecido como “Equus”: sem precisar em 
nenhum momento de qualquer utensílio de tortura, Monty 
Roberts era capaz de, em questão de minutos, fazer com 
que um equino selvagem fosse montado. Vale dizer que 
o caminho usado até então levava dias ou semanas, 
servindo-se de maus tratos e violência. Ele havia trazido 
um trunfo à humanidade. Em suas palavras: “Meu objetivo 
é deixar o mundo sabendo que agora é um lugar melhor 
para cavalos e pessoas do que aquele que encontrei”. 

Sua metodologia ficou tão famosa que ele percorreu 
diversos países dando treinamento, orientando e vigiando 
sobre como tratavam os animais. Inclusive os da rainha 
da Inglaterra! Elizabeth II submeteu toda a tropa real às 
suas orientações. A pedido da monarca, compilou suas 
ideias no livro “O Homem que Ouve Cavalos”, lançado 
em 1996, o qual se tornou um best seller e transformou 
positivamente a maneira de domar os grandalhões de 
quatro patas. O jornalista britânico John Oaksey, do Daily 
Telegraph, afirmou: “Para quem quer que se importe 
com animais, não apenas cavalos, ler este livro é uma 
obrigação”.

De fato, a mensagem que fica da sua obra e da sua 
vida é claramente a necessidade que nós humanos temos 
de interpretar a linguagem da natureza. Não como um 
capricho da inteligência, mas para desenvolvermos cada 
vez mais a harmonia em nosso mundo. 

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de imóveis. 

Assume neste ano a função de Imagem Pública do 
Rotary Club de Horizontina.

FETAG e Sindicatos 
esclarecem 

agricultores atingidos 
pela Seca sobre o 
rebate do Pronaf

Confira perguntas e respostas sobre o Rebate para 
o PRONAF

DECRETO 11.029 de 01/04/2022
AGRICULTORES DE QUAIS MUNICÍPIOS 

TERÃO O REBATE?
Empreendimentos que tenham sido prejudicados 

por seca em municípios com decreto de emergência 
(data do município) no período de 1º de setembro de 
2021 a 28 de março de 2022 reconhecido pelo Estado.

DE QUANTO SERÁ O REBATE?
O rebate será de 35,2% do valor da operação ou 

da parcela de investimento.
QUEM PODERÁ ACESSAR O REBATE?
Agricultores familiares com DAP ou CAF ativos 

na data da concessão do rebate.
QUAIS OPERAÇÕES SE ENQUADRAM NO 

REBATE?
Operações de custeio pecuário, parcelas de 

custeio prorrogado, investimentos não enquadrados 
no Proagro Mais e operações de custeio agrícola da 
fruticultura com seguro rural sem cobertura para seca.

SE EU NÃO TIVER LAUDO TÉCNICO DE 
PERDA, POSSO ACESSAR O REBATE?

Sim. Em virtude de se encontrar em um município 
em situação e calamidade pública, o(a) agricultor(a) 
deverá preencher e assinar apenas um termo de 
responsabilidade que poderá ser realizado no 
Sindicato.

SE EU NÃO TIVER RECURSO PARA PAGAR 
O RESTANTE DA DÍVIDA, TENHO DIREITO 
AO REBATE?

Sim. O(a) agricultor(a) pode ter o rebate de 35,2% 
e prorrogar o restante da dívida.

MINHAS OPERAÇÕES ESTÃO VENCIDAS E 
COM ENCARGOS, ESTE VALOR TEM REBATE?

Sim. O valor dos encargos também entram no 
rebate.

ATÉ QUANDO POSSO SOLICITAR O REBATE?
Deverá ser realizada até 31 de julho de 2022 na 

agência do banco.
MINHAS OPERAÇÕES VENCEM DEPOIS 

DO DIA 31 DE JULHO, TENHO DIREITO AO 
REBATE?

Não. O rebate poderá ser concedido apenas para 
as operações em situação de inadimplência ou as 
vincendas até o dia 31 de julho de 2022. A Fetag-RS 
e os Sindicatos estão trabalhando para aumentar o 
período e incluir estas operações.

SE MINHA OPERAÇÃO VENCE EM AGOSTO, 
SETEMBRO, ETC. E EU PAGAR ANTECIPADO, 
TENHO DIREITO AO REBATE?

Não. A data de corte é pelo vencimento das 
operações.

JÁ PAGUEI MEU CUSTEIO PECUÁRIO E 
MEU INVESTIMENTO, TENHO DIREITO AO 
REBATE?

Não. Operações que já foram pagas estão de fora 
do rebate. Porém, fique atento às informações da 
Fetag-RS e do Sindicato dos Trabalhadores Rurais.
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Agência Sicredi de Dr. Maurício 
Cardoso entrega Prêmio de 

Seguro de Vida
Na terça-feira (5), a agência 

Sicredi de Dr. Maurício Cardoso 
entregou simbolicamente o 
Prêmio de R$40.935,28 ao 
associado Adriel Kucner que 
possui um Seguro de Vida da 
ICATU Seguros.

A  I C AT U  r e a l i z a 
semanalmente sorteios através 
da loteria Federal, de valores 
em dinheiro entre os segurados 
a nível nacional. Foi realizado 
uma surpresa no momento da 
entrega para Adriel e ele ficou 
sem reação dizendo que “não 
havia caído a ficha”. Ele que 
já é associado do Sicredi há 
20 anos.

O Gerente da Agência, 
Jorge Schmidt, salientou a 
importância para a cooperativa 
de poder  presentear  um 
associado da agência ainda em 
vida. “O Seguro de Vida não é 

só para morte, ele tem várias 
coberturas ainda em vida que 
podem ser utilizadas e entregar 
um prêmio”. 

Representando a ICATU 
Seguros,  Lucio Brandão 
S i l v e i r a ,  r e s s a l t o u  d a 

importância de fazer um seguro 
de vida para a segurança das 
pessoas nos momentos difíceis, 
podendo também usufruir em 
vida de valores no momento 
da contemplação através de 
sorteios semanais.

Horizontina entrega 
premiação do Nota Fiscal Gaúcha 

para mais munícipes
O Nota Fiscal Gaúcha – É 

um programa que, por meio da 
distribuição de prêmios, visa 
incentivar os cidadãos e cidadãs 
a solicitar a inclusão do CPF na 
emissão do documento fiscal 
no ato de suas compras, bem 
como conscientizá-los sobre a 
importância social do tributo.

N o  m u n i c í p i o  d e 
Horizontina, a premiação 
do Nota Fiscal Gaúcha foi 
implantada através do decreto 
4733 de 26 de março de 2019, 
onde se definiu os valores 
dos prêmios de cada mês, e 
a partir de maio de 2019 o 
Município vem contemplando 
consumidores que pedem CPF 
na nota em suas compras em 
Horizontina.

No ano de 2022, já ocorreu 
o sorteio do mês de janeiro 
com premiação de R$ 200,00 
para Beatriz Freitag, e no mês 
de fevereiro, no Aniversário do 
Município, a premiação foi de 
R$ 1.000,00 e a contemplada 
foi Teresinha L. K. Carpes.

Para participar dos sorteios, 
é necessário que o consumidor 
seja inscrito no programa 
Nota Fiscal Gaúcha, devendo 
solicitar o CPF na nota fiscal 
na hora da compra.

Além de concorrer prêmios 

m e n s a i s  p e l o  E s t a d o  e 
Município, ajuda a instituições 
do Município, como APAE, 
Hospital e Escolas Estaduais.

A população  pode  se 
cadastrar por meio do site 
Nota Fiscal Gaúcha: https://nfg.
sefaz.rs.gov.br/site/index.aspx
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COOPERATIVA DE CRÉDITO POUPANÇA E INVESTIMENTO NOROESTE RS - 
SICREDI NOROESTE RS
CNPJ n.º 89.049.738/0001-57

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINARIA

O Presidente da Cooperativa de Crédito Poupança e Investimento Noroeste RS - 
Sicredi Noroeste RS, no uso das atribuições que lhe confere o artigo 14 do Estatuto Social, 
convoca os senhores delegados de núcleo eleitos nas respectivas Assembleias, que nesta 
data somam 61 (sessenta e um), para se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
E EXTRAORDINARIA, a ser realizada no dia 19 de abril de 2022, às 12:00 (doze) horas, 
no Clube Buricá, localizado na Rua Expedicionário Bertoldo Boeck, n.º 532, bairro 
Centro, nesta cidade, em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) dos 
delegados; em segunda convocação, às 13:00 (treze) horas, com a presença da metade 
dos delegados mais um, e, em terceira e última convocação, às 14:00 (quatorze) horas, 
com a presença de no mínimo 10 (dez) delegados, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

MATÉRIAS DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

1. Prestação de contas relativas ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 2021, 
compreendendo:

a)relatório da gestão;
b)balanço dos dois semestres do correspondente exercício;
c)demonstrativo das sobras ou perdas;
d)parecer da auditoria;
e)parecer do Conselho Fiscal.
2. Destinação das sobras;
3. Fixação de benefícios para o Presidente e Vice-Presidente.
4. Rerratificação da deliberação realizada na AGE de 22/09/2021, acerca da concessão 

de verbas proporcionais, bônus e benefícios na hipótese de sucessão e transição de 
carreira dos estatutários.

5. Homologação do Regulamento Pertencer. 
6. Outros assuntos de interesse do quadro social (caráter não deliberatório).

MATÉRIAS DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

1. Reforma e consolidação do Estatuto Social da Cooperativa, compreendendo os 
seguintes dispositivos:

a) Art. 1º, caput – alteração da denominação social da Cooperativa;
b) Art. 1º, inciso II – Alteração da área de ação da cooperativa;
c) Art. 42 - fixação da data do encerramento do exercício social. 

OBS.: A Assembleia não se realizará na sede social por falta de acomodações.

Município de Tucunduva

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2022 - Tipo menor preço por item. Objetivo: 
Registro de Preços para Aquisição de Cestas Básicas Montadas. Sessão pública dia 
28/04/2022 às 09h, na Prefeitura Municipal de Tucunduva. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 09/2022 - Licitação Tipo menor preço por 
item. Objetivo: Aquisição de Retroescavadeira. Sessão pública dia 28/04/2022 às 14h, 
no site https://www.gov.br/compras/pt-br/  COMPRASNET. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 11/2022 - Licitação exclusiva às beneficiárias 
da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor preço por item. Objetivo: Aquisição de 
Equipamentos e Material Esportivo para as Escolas Municipais e Ginásio Municipal de 
Esportes. Sessão pública dia 29/04/2022 às 14h, no site https://www.gov.br/compras/
pt-br/  COMPRASNET. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 12/2022 - Licitação Tipo menor preço por item. 
Objetivo: Aquisição de Minicarregadeira. Sessão pública dia 02/05/2022 às 09h, no site 
https://www.gov.br/compras/pt-br/  COMPRASNET.

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2022 - Tipo menor preço por item. Licitação 
exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006. Objetivo: Registro de 
Preços para Aquisição de Materiais de Construção e Emulsão Asfáltica. Sessão pública 
dia 02/05/2022 às 14h, na Prefeitura Municipal de Tucunduva. 

AVISO DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2022 - Licitação Tipo menor preço 
global. Objetivo: Contratação de empresa visando a construção de uma nova subestação 
com transformador instalado em poste e medição indireta em baixa tensão, na Escola 
Municipal São José Operário. Sessão pública dia 19/05/2022 às 09h na Prefeitura 
Municipal de Tucunduva.

Os editais e seus anexos estão disponíveis no site: www.tucunduva.rs.gov.br (disponível 
no site do COMPRASNET os editais dos Pregões Eletrônicos). Mais informações pelo 
telefone (55) 3542 1022, ou pelo e-mail: licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 08 de abril de 2022. 

Jonas Fernando Hauschild - Prefeito Municipal.
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Deputado Jeferson Fernandes destaca a representatividade da Região Noroeste e Missões com Leônidas da Silva (Horizontina), Andrei de 
Moura Caetano,  Daniel Müller Forrati (Santo Ângelo) e Rafaela Mariane Bertoldo Bozz (Independência)

Gestão Candeeiro de Peões e Prendas do RS é 
recebida na Assembleia Legislativa e homenageada

O deputado estadual 
Jeferson Fernandes e o 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do 
RS, deputado estadual 
Valdeci  Ol ivei ra  (PT) 
fizeram a entrega oficial 
da placa que homenageia a 
Gestão Candeeiro, de Peões 
e Prendas do RS, que reúne 
jovens de vários municípios 
do interior gaúcho, na tarde 
da quarta-feira (06/04).

A concessão da honraria, 
cuja solenidade ocorreu na 
sala Júlio de Castilhos do 
Legislativo, foi proposta 
por Jeferson e acolhida 
pelos demais parlamentares, 
em função do “valoroso 
t rabalho do grupo em 
prol da preservação e da 
divulgação da cultura gaúcha 
com representantes do 
Movimento Tradicionalista 
Gaúcho”.

Ao receber a placa das 
mãos do presidente Valdeci, o 
1º Peão Farroupilha, Ramiro 
Grethe Bregles lembrou que, 
neste dia, no ano de 1947, 
Paixão Côrtes e mais sete 
pioneiros do tradicionalismo 
gaúcho, “a partir de uma 
centelha do fogo da Pira 
da Pátria, transformou-a 
na Chama Crioula”. “Não 
à toa, chamamo-nos de 
Candeeiro. A nossa Chama 
Crioula de 1947 permanece 
v iva  em mim e  meus 
colegas”, rememorou. Ele 
agradeceu aos peões pelo 
comprometimento com a 
Chama gaúcha. “Estamos 
à disposição do MTG e do 
Rio Grande para os mais 
diversos aspectos do que 
pudermos ajudar”, dispôs-se.

Natália Bernardo Nunes, 
2ª Prenda do RS lembrou 
que a pandemia acarretou 
dificuldades para o grupo, 
como um ano a mais da 
gestão, incertezas e perda 
de amigos e familiares pela 
Covid 19.  No entanto, 
exaltou a persistência dos 
peões; e a representatividade 
junto à juventude não só a 
tradicionalista.

Jeferson rememorou a 
incursão dos padres jesuítas 
nas missões gaúchas e a 
formação da sociedade 
indígena que foi modelo 

para o mundo. “‘Esta terra 
tem dono’ já dizia Sepé 
Tiaraju, indígena que resistiu 
à destruição de seu povoado. 
Os bravos guerreiros e 
guerreiras guaranis que que 
pelejaram em defesa de sua 
história vivem na nossa 
juventude do Rio Grande. 
Parabéns, pela resistência, 
pela persistência de todos 
e todas que fazem deste 
um grupo tão especial que 
propaga cultura”, disse o 
petista, que ainda valorizou 
jovens de Horizontina, 
Independência e Santo 
Ângelo, que são de sua região 
de atuação entre os destaques 
na representatividade de seus 

CTGs.
Para ilustrar a proximidade 

com o tradicionalismo, o 
presidente da Assembleia 
Legislativa contou que já 
foi vice-patrão de CTG, tem 
dois genros que integram 
bandas de música nativista, 
e é compositor de canções 
desse gênero. Ele destacou 
a importância desses espaços 
de entretenimento, cultura e 
oportunidade para jovens. 
“Nossa juventude, às vezes, 
está muito distante da 
realidade. Os CTGs trazem 
os jovens para uma vida 
correta com os olhos no 
futuro, na coletividade”, 
concluiu.

Gestão de Prendas e Peões do Rio 
Grande do Sul 2021/2022

 Ramiro Grethe Bregles - 1º Peão Farroupilha do RS
Cidade: PALMEIRA DAS MISSÕES

Jorge Luis Lima da Silveira Junior - 2º Peão Farroupilha 
do RS

Cidade: FARROUPILHA

Andrei de Moura Caetano - 3º Peão Farroupilha do RS
Cidade: SANTO ÂNGELO

Daniel Müller Forrati - 1º Guri Farroupilha do RS
Cidade: SANTO ÂNGELO

Leônidas Augusto da Silva - 2º Guri Farroupilha do RS
Cidade: HORIZONTINA

Gabriel Henrique Polonia Fröhlich - 3º Guri Farroupilha 
do RS

Cidade: NOVA HARTZ

Diogo da Silva Rodrigues - 1º Piá Farroupilha do RS
Cidade: VACARIA

Augusto Antoniolli - 2º Piá Farroupilha do RS
Cidade: NOVA PRATA

Cristhian Piuco Machado - 3º Piá Farroupilha do RS
Cidade: PASSO FUNDO

Carolina Ribas Martins - 1ª Prenda do RS
Cidade: BAGÉ

Natália Bernardo Nunes - 2ª Prenda do RS
Cidade: IMBÉ

Jayne Nascimento Machado - 3ª Prenda do RS
Cidade: SÃO BORJA

Maria Eduarda Lima Souza - 1ª Prenda Juvenil do RS
Cidade: TAQUARI

Ana Luísa Antoniolli - 2ª Prenda Juvenil do RS
Cidade: NOVA PRATA

Emily Tomazoni - 3ª Prenda Juvenil do RS
Cidade: RODEIO BONITO

Eduarda Brandão Prates - 1ª Prenda Mirim do RS
Cidade: BENTO GONÇALVES

Amanda Kothe Bartz - 2ª Prenda Mirim do RS
cidade: SANTA CRUZ DO SUL

Rafaela Mariane Bertoldo Bozz - 3ª Prenda Mirim do RS
Cidade: INDEPENDÊNCIA
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Páscoa Feliz de 
Três de Maio tem 

programações 
até 16 de abril

A Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Esporte, 
através do Departamento 
de Cultura, está realizando 
com apoio de entidades a 
programação da Páscoa Feliz 
de Três de Maio.

A noite passada um Culto 
Ecumênico marcou importante 
momento espiri tual com 
Oração sobre as casquinhas 
trazidas pelas entidades e 
comunidade para a decoração 
da Osterbaum.

A programação da Páscoa 
Feliz segue até o dia 16 de abril 
e é realizada em parceria com 
a ACI/SINDILOJAS.

08/04 a 16/04 - Decoração 
da Osterbaum

Local: Pátio do Palácio 
Municipal Walter Ullmann

09/04 - 9h às 13h – Chegada 

do Coelho, apresentações 
artísticas e Brique na Praça 
Especial de Páscoa, com 
brinquedos infláveis, pintura 
de rosto e exposição de 
trabalhos no saguão do Palácio 
Municipal Walter Ullmann

Local: Palácio Municipal 
Walter Ullmann

OBS: Em caso de chuva, 
a programação ocorre no dia 
16/04

16/04 - 08h30min às 
16h30min - Tenda ACI/
Sindilojas, com arrecadação 
de Notas Fiscais das empresas 
e sorteio do Promocional 
Três de Maio É Show às 16h. 
A atividade contará com a 
presença do Coelho, mateada 
e brinquedos infláveis

OBS: Em caso de chuva, a 
programação será cancelada.

HORIZONTINA

Feiras do peixe vivo movimentam 
três propriedades neste sábado

Cavalgada conscientiza para 
cuidado com meio ambiente 

em São José do Inhacorá

Para quem quiser adquirir 
um peixe de qualidade, 
recém retirado do açude, 
aonde é produzido com todo 
o acompanhamento técnico 
de trato, manejo, sanidade 
e qualidade,  terá novas 
oportunidades neste sábado, 
dia 9 de abril, a partir das 
9h, simultaneamente em três 
propriedades de produtores 
associados da Associação 
Municipal de Piscicultores de 
Horizontina – AMPH.

E m  E S Q U I N A 
ELDORADO, a propriedade 
de Vilmar Luis Bottega, com 
acesso pela rua lateral do 
Bairro Paraíso, que estará 
sinalizada com placas a feira 
de carpas inicia ás 9h da 

Em torno de cem pessoas 
participaram da 10ª Cavalgada 
Ecológica realizada em São 
José do Inhacorá, em uma 
programação de 1º a 3 de 
abril. Numa parceria entre o 
CTG Recanto da Tradição, 
Prefeitura e Emater/RS-Ascar, 
foram realizadas diversas ações 
socioambientais com vistas a 
promover a conscientização 
e valorizar iniciativas de 
cuidado com o meio ambiente, 
que alicerça um cenário rico 
em biodiversidade e acesso a 
recursos naturais como água 
de qualidade.

O acampamento no CTG 
iniciou-se no dia 1º de abril, 
sendo que a saída para a 
cavalgada ocorreu no início 
da manhã de sábado (02/04), 
em direção a Santo Antônio do 
Inhacorá. À tarde, o grupo se 
deslocou até a localidade de 
Barra Seca, onde foi realizada 
a soltura de 500 alevinos, das 
espécies Grumatã e Jundiá, no 
Rio Buricá.

Os cavalarianos seguiram 
até a propriedade de Élio 
Rucks, na localidade de 
Barrinha, onde foi realizado 
o plantio de árvores nativas – 
pitangueiras, cerejeiras, pés de 
uvaia e figueiras - no entorno 
de uma nascente protegida a 
partir de uma ação da Emater/
RS-Ascar. Na propriedade da 
família Rucks, proprietária 

manhã e se estende até o final 
da tarde.

N a  l o c a l i d a d e  d e 
ESQUINA TUNAS, Marcos 
Londero ofertará carpas, 
igualmente das 9h da manhã 
em diante. Também no mesmo 
horário e com carpas Húngara, 
Prateada, Cabeça Grande e 
Capim, a propriedade de Alceu 
Krombauer em parceria com 
Irineu Wünsch promovem a 
feira em KM 16, MARGENS 
DA RS 342.

O preço por quilo é o mesmo 
em cada propriedade, assim 
definido pela associação. R$ 
18,00 a carpa capim e R$ 
16,00 as demais (húngara, 
prateada e cabeça grande).

Os produtores tem apoio 

da SMDR e o objetivo da 
realização das feiras do 
peixe vivo, é gerar renda as 
propriedades rurais neste 
momento onde a carne de 
peixe é costumeiramente 
mais consumida.

O apoio técnico a essa 
cadeia produtiva vai além 
da assistência técnica, e se 
dá também na construção 
e reformas dos tanques de 
produção através de serviços 
de máquinas, bem como 
o repasse de materiais 
para a despesca, como 
recentemente ocorreu, com 
duas novas redes de 50 e de 
100 metros destinadas para a 
Associação, destaca a gestão 
da SMDR.  

da Agroindústria de Polpas e 
Geleias Yatai, também ocorreu 
o pernoite, oportunizando 
ao grupo ficar ainda mais 
próximo da natureza.

No domingo (03/04) foi 

servido café da manhã. Logo 
após a cavalgada seguiu por 
Mato Queimado em direção 
ao CTG, onde foi servido 
almoço e realizada entrega de 
certificados aos participantes.

Tradicionalistas visitam fonte protegida que preserva a água 
no meio ambiente
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HORIZONTINA

Prefeitura inicia implantação 
de métodos inovadores 

e de gestão ágil
Horizontina Município 

do Futuro é um programa 
de desenvolvimento local, 
iniciado pela gestão do Prefeito 
Jones Cunha e vice-prefeita 
Zuleica Wehner, nesta semana, 
que através de treinamento e 
consultoria presencial e on-line 
na gestão de projetos e processo 
ágeis e com plano de ações em 
todas as secretarias, tem o 
objetivo de tornar Horizontina 
uma cidade inteligente com 
foco nas pessoas, fortalecendo 
o ecossistema de inovação e 
desenvolvimento humano.

Os responsáveis  pelo 
programa são os idealizadores 
do Evento Prefeitos do Futuro 
e Município do Futuro que 
a tuam desde  2018  com 
desenvolvimento de prefeitos e 
municípios de todas as regiões 
do Brasil.

Alexandre Henrique Souza, 
cofundador é empresário e 
professor de pós graduação e 
MBa nas áreas de gestão de 
projetos inovadores e mentor 
de inovação do Sebrae.

Sol Sousa cofundadora 
é ex-Prefeita e Diretora de 
Inovação da Associação 
Brasileira dos Municípios e 
membro da Rede Brasileira 
de Cidades Inteligentes e 
Humanas, juntos já capacitaram 
e desenvolveram prefeitos de 
mais de 400 cidades do Brasil.

Nesta semana secretários 
d e  g o v e r n o ,  d i r e t o r e s , 
coordenadores e chefes de 

serviços da gestão municipal 
realizaram a primeira imersão 
presencial com os consultores 
estabelecendo objetivos para a 
busca de um melhor resultado 
de serviços públicos entregues 
ao cidadão.

O prefeito Jones Cunha 
destaca o investimento que 
está sendo buscado para 
a melhoria dos serviços e 
atendimentos prestados; 

“Precisamos preparar nosso 
município para o futuro 
com ações que precisam ser 
realizadas agora, estamos 
capacitando nossa equipe de 
trabalho para que possamos 
corresponder a expectativa 
da comunidade, promovendo 
as alterações que precisamos, 
para entregarmos melhores 
resultados aos munícipes”, 
disse o gestor. 

De forma simples e rápida, 
é possível solicitar a 2ª via da 
fatura, informar vazamentos 
e consultar a situação do 
abastecimento de água, entre 
outros serviços. Salve nos 

seus contatos o número 51 
9704-6644 ou clique no link 
https://wa.me/555197046644 
para enviar a sua mensagem.

É mais um canal para 
você entrar em contato com a 

A Corsan apresenta mais um canal 
digital de acesso aos principais 

serviços: o WhatsApp
Corsan onde, quando e como 
quiser.  Para o Instagram: 
Salve nos seus contatos o 
número 51 9704-6644 ou 
clique no link na bio para 
enviar sua mensagem.
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VENDO HONDA BIZ 125, ANO 2010,  APENAS 6.900,00. 
HONDA CBX 200 STRADA 1998, R$ 4.800,00 

Fone: 55 99662 0983 

VENDE -SE terreno com casa de alvenaria, na rua Sergipe, 
esquina com a Pio XII, no Bairro São Francisco, Horizontina. 

Fone pra contato 55 996144712. 

ALUGO apto para estudante em Porto Alegre. Semi 
mobiliado. Próximo a PUC. Tratar 55 99122 -1150

ALUGA-SE casa de alvenaria a 50 metros do colégio 
Farroupilha. Tratar 3537 1496 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO: transporte e distribuição de 
Calcário na lavoura. Gesso agrícola e Calcário Calcítico. 

Fone: (55) 99961-8138 com Hélio, 
em Independência, próx. ao trevo.

CLASSI FOLHA

HORIZONTINA

Doutor Mauricio Cardoso 
tem malha viária afetada 

pelo alto volume de chuvas

Portal da Transparência da 
Prefeitura cumpre 100% das 

exigências e leva classificação de 
excelência do tribunal de contas

A forte chuva que caiu sobre 
Doutor Maurício Cardoso e 
região, na madrugada desta 
segunda-feira, dia 04 de abril 
de 2022, provocou vários 
estragos nas lavouras, bueiros 
e nas estradas do município. A 
equipe da Secretaria de Obras 
está trabalhando para atender 
as demandas, que são muitas.

O governo municipal 
pede a compreensão dos 
munícipes, pois existe também 
a dificuldade da retirada de 
cascalhos das cascalheiras, e 
há preocupação com a previsão 
de mais chuvas nos próximos 
dias.

Os reparos dos pontos 
mais críticos das estradas, 
podem ser solicitados junto 
a Central de Atendimento 
da Prefeitura no telefone 55 
3534 1349, pois dessa forma a 

O Tribunal de Contas do 
Estado do Rio Grande do 
Sul (TCE-RS) publicou o 
resultado das análises dos 
Portais da Transparência 
gaúchos.

Conforme o levantamento, 
Horizontina que usa os sistemas 
da IPM, obteve avaliação de 
excelência, cumprindo 100% 
dos critérios estipulados, tanto 
o Executivo, quanto a Câmara 
Municipal de Vereadores

TCE-RS realiza análise dos 
Portais da Transparência 

periodicamente
A análise sistemática dos 

Portais de Transparência é 
realizada considerando os 
preceitos da Lei de Acesso 
à Informação (Lei Federal 
nº 12.527/2011) e da Lei de 
Responsabilidade Fiscal, 
especialmente na parte em 
que foi alterada pela Lei de 
Transparência da Gestão 
Fiscal (Leis Complementares 
Federais nº 101/2000, nº 
131/2009 e nº 156/2016).

Secretaria Municipal de Obras 
poderá atender as demandas 

estabelecendo um cronograma 
emergencial. 

Com o aprimoramento da 
metodologia ao longo dos 
anos, passou a considerar 
também itens referentes às 
novas legislações que tratam 
sobre transparência pública, 
como Lei das Ouvidorias 
(Lei Federal nº 13.460/2017), 
Lei da COVID-19 (Lei nº 
13.979/2020) e Lei do Marco 
Regulatório das Organizações 

da Sociedade Civil (Lei Nº 
13.019/2014).

O Governo Municipal de 
Horizontina parabeniza todos 
os servidores envolvidos e 
comprometidos na alimentação 
dos sistemas de informação, o 
comprometimento das equipes 
e setores no cumprimento da 
legislação e da responsabilidade 
para com a gestão de recursos.
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Em evento o grupo empresarial fará o lançamento da Pedra Fundamental do 
Complexo e da pré-aceleradora de startups MIRA Labs que deve dinamizar o 

ecossistema de inovação no interior do RS

Sobre a Essent Jus

Grupo Essent anuncia 
investimentos de mais de 

R$ 6 milhões em Complexo 
Tecnológico em Horizontina

O Grupo Essent, composto 
por empresas de serviços 
f i n a n c e i r o s  v o l t a d o s 
para empresas, política e 
agronegócio, realizará no 
dia 29 de abril, a partir das 
15h30min, no Centro de 
Convivência, em Horizontina 
– RS, o lançamento da Pedra 
Fundamental do Complexo 
Tecnológico e a criação 
da MIRA Labs, uma pré-
aceleradora de startups, o 
quarto negócio do grupo.

Ao todo serão investidos 
mais  de  R$ 6 milhões , 
investimento esse conjunto 
com investidores e empresas 
patrocinadoras da região, 
na estrutura que englobará 
todos além dos negócios 
do grupo, que hoje atua 
com con tab i l idade  nos 
ramos eleitoral, agrícola 
e empresarial, um grande 
coworking para pré-aceleração 
de negócios inovadores.

O investimento inédito 
d e v e  p o t e n c i a l i z a r  a 
diversificação da matriz 
econômica do município 
localizado há 500 km de Porto 
Alegre, que é reconhecido pela 
sua produção de maquinário 
agrícola. Agora, a cidade 
terá um moderno espaço 
para incentivar a tecnologia 
e a inovação, fortalecendo 
a interface entre mercado e 
academia.

A pré-aceleradora foi criada 
pelos sócios do Grupo Essent, 
liderados por Guilherme 
Sturm,  CEO da  Essent 
Jus, e Rodrigo Barichello, 

considerado pela FAPESC 
em 2021 um dos 3 professores 
mais inovadores de SC, que 
assumirá o papel de CEO da 
MIRA Labs, com o intuito 
de melhorar o desempenho 
de startups, especialmente 
de regiões interioranas e 
em estágio de validação de 
modelo de negócio. Segundo 
estudo da PwC Brasil, nove 
em cada 10 startups, morre 
antes mesmo de chegar 
ao ponto de aceleração do 
negócio.

“Há um abismo entre 
o período que um projeto 
deixa a incubadora de sua 
universidade e se torna uma 
startup em busca da aceleração 
do negócio. E a maioria das 
ideias morre nessa fase. Para 
ajudar o empreendedor a 
atravessar esse vale até o 
sucesso é que surge da MIRA 

Criada em 2016,  a 
Essent Jus é uma startup 
especializada em prestação 
d e  c o n t a s  e l e i t o r a i s 
de forma 100% digital. 
A empresa desenvolveu 
aplicativos e ferramentas 
para facilitar a vida de 
contadores que atuam 
especificamente neste ramo 
e, a partir de 2019, passou 
a fornecer essa tecnologia a 

Labs, que tem ainda outras 
particularidades”, explica 
Barichello.

Em parceria com a Unicred 
-  ins t i tuição f inanceira 
cooperativa, o Complexo 
contará com 1.125m² de área 
construída e a capacidade 
de ocupar até 320 pessoas, 
em formato de coworking. 
O grupo Essent Negócios 
Contábeis, composto por 
Essent Contabilidade, Essent 
Jus, Essent Agro e agora com 
a MIRA Labs, que se lança 
oficialmente para o mercado 
nesse evento, estarão locadas 
no espaço.

O grupo que nasceu em 
Tucunduva-RS escolheu 
construir a sede na cidade 
v i z inha  pe lo  apo io  da 
prefeitura local e incentivos 
fiscais que potencializam a 
expansão dos negócios do 
grupo. O município também 
se mantém ligado ao conceito 
de valorização da cultura 
interiorana e seu potencial de 
fazer arranjos cooperativos. 
“Hor izont ina  es tá  num 
momento estratégico que 
é de se tornar um polo de 
inovação e tecnologia no 
interior do estado e estamos 
aproveitando para somar 
nossos esforços e contribuir 
para o desenvolvimento de 
toda a nossa região”, diz 
Sturm.

O evento deve receber 
cerca de 150 pessoas, entre 
autoridades do município 
e  r eg i ão ,  do  e s t ado  e 
convidados.

Guilherme Sturm - CEO Essent 
Jus

escritórios de contabilidade 
parceiros em um método de 
parceria.

Na eleição de 2020 
a rede contou com 924 
escritórios em todo país, 
oferecendo contabilidade 
especializada e serviços 
financeiros para partidos 
políticos e candidatos, que 
automatizam o controle 
financeiro, a arrecadação 

e a prestação de contas à 
Justiça Eleitoral. A starup 
pertence ao grupo Essent 
Negóc ios  Con tábe i s , 
composto  por  Essent 
Contabilidade, Essent Jus, 
Essent Agro e MIRA Labs, 
que tem o compromisso de 
propor ideias inovadoras 
que aprimoram a gestão de 
empresas, partidos políticos 
e agronegócio.
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Acordo entre ABOCH e Poder 
Público vai reduzir espera por 

atendimentos na Emergência do 
hospital de Horizontina

D e z e n a s  d e  c a s o s 
de Dengue, aliados ao 
movimento já elevado na 
busca de atendimento médico 
de urgência e emergência 
nos últimos meses junto ao 
Hospital de Horizontina, 
levou a direção do hospital 
e o Poder Público a lançar 
medidas extraordinárias 
como a ampliação temporária 
no número de médicos 
plantonistas a partir desta 
semana.

Dezenas de usuários que 
procuraram atendimento nos 
últimos dias, especialmente 
no último final de semana, 
relataram a reportagem FC, 
esperas de até 6 horas para o 
atendimento.

P a u l o  S t r a s s e r  – 
Administrador Hospitalar 
e Alceu Bartz, do setor 
financeiro da entidade, não 
esconderam, procurados pela 
reportagem, preocupação e 
dificuldades. Reconheceram 
que com o grande movimento 
na busca por atendimentos 
a noite e final de semana, 
a qualidade do serviço 
cai, haja vista a carência 
de profissionais médicos 
disponíveis no mercado 
regional, dispostos a prestar 
serviços como plantonistas. 
“Estamos com as equipes 
sobrecarregadas”.

Também o custo da 
p r e s t a ç ã o  d e  s e r v i ç o 
h o s p i t a l a r  s u b i u 
abruptamente, e além da 
mão de obra (médicos, 
enfermeiros, técnicos de 
enfermagem e da área 
de exames) os insumos 
(medicação e materiais) 
desde a pandemia da Covid 
19.

Entre os fatores que 
teriam elevado a busca 
por atendimentos, agora, o 
hospital informa os aumentos 
de casos de dengue, que 
simplesmente se somaram a 
uma carga de trabalho que já 
vinha desproporcional para 
o tamanho da população, 
quase   comparada  em 
números, com a UPA de 
Santa Rosa referência para 
80 mil pessoas.

No final de semana que 
passou, entre a sexta-feira 
a noite e a madrugada de 
segunda-feira, em torno 350 
pessoas foram atendidas 
na emergência, uma média 
superior a 115 atendimentos 
cada período, comprovou a 
administração hospitalar em 
relatórios.

Entre os fatores que 
contribuíram para o aumento 
do movimento nos horários 
de plantão, estão a falta de 
médico em algumas unidades 
de saúde, muita busca por 
consultas que seriam de ordem 
eletiva e não de urgência, 
mas que o hospital acaba 
atendendo para não mandar 
o paciente embora. “Quando 
o paciente está na fila, a 
ordem de quem será atendido 
primeiro é a gravidade da 
situação. O mesmo médico 
está no hospital para atender 
tudo o que chega, da febre, 
ao acidentado de trânsito, 
o acidente de trabalho, 
os problemas cardíacos, 
e os pacientes que estão 
internados ou precisam ser, e 
que exigem atenção por mais 
tempo. Alguém vai ter de 

esperar, e a comunidade não 
estava acostumada a isso”, 
lamenta Strasser.

Na noite de segunda-feira 
uma reunião entre a direção 
do hospital, vereadores, 
médicos e a Prefeitura 
Municipal, buscou repactuar 
valores de repasses aos 
atendimentos de emergência, 
urgência e sobreaviso, 
buscando  v iab i l i za r  a 
manutenção de médicos e a 
contratação de plantonistas 
extras para atender entre 18h 
e meia noite. A prefeitura em 
termo aditivo a ser autorizado 
pelo Legislativo, custeará as 
contratações emergenciais 
por um período de 30 dias, 
renovável, caso a necessidade 
persistir.  

“Para contratar mais um 
médico, precisa mais uma 
enfermeira, com aumento dos 
atendimentos e internações, 
são necessários mais insumos 
e a conta precisa fechar, 
precisamos saber de onde virá 
o recurso diante de cada nova 
fatura”, justificou Alceu Bartz, 
diretor financeiro da entidade 
que faz a administração 
hospitalar.

Reunião definiu pela ampliação de médicos com aporte 
emergencial do município

TRÊS DE MAIO

NEEJA inscreve adultos 
com 18 anos ou mais a 
concluir gratuitamente 
ensinos Fundamental 

e Médio

Horizontina Futsal 
apresenta retomada do 
projeto social Movidos

O Núcleo Estadual de 
Educação de Jovens e Adultos 
de Três de Maio está oferecendo 
a oportunidade a quem tem 
18 anos ou mais para que 
conclua o Ensino Fundamental 
ou Ensino Médio, de forma 
gratuita.

Para tanto é necessário 
efetuar a inscrição junto ao 
NEEJA através do 3535-3056, 
das 13h30 ás 17h30 e das 19h 
ás 23h. As inscrições devem ser 
feiras até dia 27/04.

 Esta será a  Segunda 
Oportunidade do ano:

-Provas Ensino Médio serão 

Após iniciar a temporada 
2022 dentro de quadra, onde 
já jogou duas vezes pela Taça 
Farroupilha, vencendo fora 
de casa Entre-Ijuís por 5 a 3 e 
empatando no último sábado em 
2 a 2 no clássico com Santa Rosa, 
o Horizontina Futsal se prepara 
para o terceiro confronto neste 
sábado, no Elias Saffi e Giruá, 
diante do Giruá Futsal.

A semana fica marcada pelo 
anúncio de retomada do Movido 
Pelo Futsal, que deve envolver 
nas atividades 200 crianças 
e  adolescentes  (meninas 
e meninos), com inscrições 
abertas durante este mês de 
abril, na sala do clube, junto ao 
Ginásio Edio Stoll.

Critério e único requisito para 
as inscrições estar estudando 
em escola municipal, estadual 
ou privada do município de 

dias 9,10,11 e 12 de maio)
- P r o v a s  E n s i n o 

Fundamental 16,17,18 e19 de 
maio)

Documentos Necessários 
Para A Inscrição: cópia da 
carteira de identidade, certidão 
de nascimento ou casamento, 
CPF e  comprovante  de 
residência), histórico escolar 
(original) e foto 3x4.

A presença nas aulas 
de preparação aos exames 
é facultativa, embora seja 
importante para ter noções dos 
conteúdos que podem constar 
nas provas.

Horizontina, para ambos os 
sexos e gêneros, com idade dos 
08 aos 14 anos. Por se tratar 
de um projeto de inclusão, 
deverão ter autorização de 
um responsável, onde será 
entregue uma ficha de inscrição 
que deverá ser preenchida e 
assinada pelo responsável e 
posterior devolução para o 
Clube.

O projeto foi apresentado 
ontem, quinta-feira em coletiva 
de imprensa junto a Biblioteca 
Pública Municipal, com a 
presença do diretor do clube 
Marcos Aurélio Schneider, 
P r e f e i t o  J o n e s  C u n h a , 
Secretário de Esportes Eduardo 
Maron e o coordenador das 
oficinas Marcelo Bernardino 
Nascimento. A SER Consultoria 
atuará como apoiadora do 
projeto.
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Campanha Nacional de 2022 - “Lugar de autista é em todo lugar!”

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Vinicius Vargas Tucunduva Mais, 
Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, Polícia 
Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de 
Bombeiros Horizontina, Corpo de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal 
Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.      

PLANTÃO POLICIAL02 DE ABRIL - DIA MUNDIAL DA 
CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO

Porte Ilegal de arma 
de fogo Permitida em 

Horizontina

Virtus carregava 
contrabando no centro de 

Horizontina

S10 carregada de 
contrabando é interceptada 

na Esquina Tucunduva

No último domingo, dia 
3,  uma guarnição da Brigada 
Militar, atuando na Operação 
Hórus abordou um veículo 
Monza nas proximidades 
d o  H o s p i t a l  O s v a l d o 
Cruz. Na revista veicular 
foram localizadas 2 armas, 
silenciadores, carregadores 
e 291 munições. 3 homens 
que estavam no veículo foram 
conduzidos a Delegacia de 

Na manhã de segunda-feira 
04/04 uma guarnição da Brigada 
Militar de Horizontina em apoio 
a Operação HÓRUS, abordou na 
área central de Horizontina uma 
VW Virtus carregado com 600 
litros de  veneno Paraquat trazidos 

Ontem, quinta-feira dia 
07/04 uma guarnição da Brigada 
Militar de Tucunduva em apoio 
a Operação Hórus procedeu  a 
abordagem de um veículo GM 
S10, na Localidade de Esquina 
Tucunduva.

O condutor não obedeceu 
a ordem de parada e fugiu por 
estradas vicinais. A guarnição 
realizou o acompanhamento, 
sendo fei to o cerco pelas 
guarnições de Três de Maio 
e Horizontina e o veiculo 
abordado  em uma propriedade 
na localidade de KM 10, próximo 
à RS 342.

A campanha nacional de 
2022 para celebrar o Dia 
Mundial de Conscientização 
do Autismo traz o tema 
"Lugar de autista é em todo 
lugar!"  (com a hashtag 
#AutistaEmTodoLugar).

O tema deste ano "Lugar 
de autista é em todo lugar!" 
— vem mostrar a importância 
de incluir as pessoas autistas 
nos mais diversos "lugares" 
da sociedade.

O autismo tem um grande 
espectro de variedade e 
diversidade de pessoas e da 
maneira como o autismo 
caracteriza suas vidas, porém, 
todas elas, sem exceção tem 
seu lugar, e, o direito de estar 
e fazerem parte da sociedade.

AUTISMO

Sabe-se que há vários 
níveis (leve, moderado e 
severo) de autismo, pois o 
transtorno é caracterizado por 
déficits, de qualquer nível, 
em duas importantes áreas do 
desenvolvimento:

Comun icação  Soc i a l 
(socialização e comunicação) e 
comportamental (movimentos 
repet i t ivos  e  in teresses 
restritos).

O Transtorno do Espectro 
do Autismo (TEA), portanto, 
afeta cada pessoa de maneira 
única. Não há um autista 
igual ao outro — nem mesmo 
em caso de autistas gêmeos 
idênticos.

No Brasil, a “Lei Berenice 
Piana” — Lei 12.764, de 
2012, que criou a Política 
Nacional de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com 
Transtorno do Espectro do 
Autismo, regulamentada pelo 
Decreto 8.368, de 2014 — que 
garante os direitos dos autistas 
e os equipara às pessoas com 
deficiência.

Porém até o momento a 
legislação saiu minimamente 
do papel e o maior desafio 
é “vencer o preconceito” e 
promover o conhecimento da 
sociedade do que é “autismo”.

De acordo com recente 
pesquisa divulgada no fim 
de 2021 pelo CDC (Centro 
de Controle e Prevenção de 
Doença- EUA), mostrou que 
no mundo, 1 a cada 44 crianças 
que nascem são autistas, sendo 
que em homens o número é 

Polícia Civil onde a ocorrência 
foi registrada.

P a r a  o  t r a n s p o r t e  o 
proprietário da arma deve portar 
uma Guia de Trânsito, que 
pode ser feita no portal gov.
br, além do registro em dia da 
arma no Sinarm. Durante o 
transporte, a arma de fogo deve 
estar desmuniciada e embalada 
de maneira que não possa ser 
prontamente utilizada no trajeto.

da Argentina, proibido no Brasil. 
Um homem foi preso e após foi 
conduzido  juntamente com o 
veículo e a carga  até Sede da 
Polícia Federal de Santo Ângelo 
onde o flagrante foi lavrado. 
Prejuízo ao Crime R$ 106.000,00.

O autor foi preso e apreendidos 
26 galões de Paraquat. Foi lavrado 
o flagrante na Polícia Federal de 
Santo Ângelo, sendo o produto e 
o veiculo apreendidos. Prejuizo 
total ao crime de R$ 65.749,00

SAIBA MAIS
A Operação Hórus tem por 

objetivo fundamental combater 
os crimes transfronteiriços, tais 
como: o tráfico de drogas, tráfico 
de armas, de pessoas e de animais, 
o abigeato, o contrabando e 
descaminho, crimes de furto e 
roubo de veículos, e o transporte 
de cargas perigosas ou com risco 
de contaminação.

quatro vezes maior que o de 
mulheres.

No Brasil não existem 
números oficiais, porém 
no próximo Censo, será a 
primeira vez que teremos uma 
pergunta sobre autismo.

Em Horizontina, segundo 
informações levantadas junto 
a APAE de nosso município, 
temos hoje 35 pessoas que 
possuem o quadro de Autismo, 
destas 31 são atendidas na 
instituição, sendo que 02 
crianças estão no momento 
em processo de avaliação e 
diagnóstico. Essas informações 
são referentes as pessoas que 
utilizam os serviços da APAE, 
porém não se tem o número 
exato de pessoas com Autismo 
em Horizontina, em virtude 
de nem todas as famílias 
procurarem a APAE.

Salienta-se que a APAE de 
Horizontina é referência para 
o atendimento das pessoas 
com O Transtorno do Espectro 
do Autismo (TEA) para os 
municípios de Horizontina, 
Doutor Maurício Cardoso e 
Novo Machado.

O acesso aos serviços de 

atendimento na APAE se dá via 
sistema GERCOM, sendo que 
o primeiro encaminhamento é 
pela Unidade Básica de Saúde.

CRIAÇÃO DE 
ASSOCIAÇÃO

Como uma forma de ajudar 
as famílias, no final do ano de 
2021, foi criado a Associação 
de Pais e Amigos das Pessoas 
com Autismo. A Associação 
atualmente conta com 20 pais 
de crianças autistas, os quais 
buscam se ajudar na troca de 
experiências, de socializar suas 
dificuldades e suas conquistas, 
além de promover a discussão, a 
integração e defesa das pessoas 
com autismo.

Na semana que passou 
uma comissão de pais, esteve 
junto ao gabinete do Prefeito 
Municipal, onde fez apresentação 
de seus objetivos, apresentou 
programação que deverá realizar 
neste mês junto a Praça 25 de 
Julho e também reivindicou 
assento da nova entidade junto aos 
conselhos municipais. O prefeito 
Jones Cunha comprometeu-se 
com as pautas da associação.
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8 DE ABRIL DE 2022 | Fone: 9-9657-2785

Em 
razão do 

feriado de 
sexta-feira 

santa, 
circula-

remos na 
quinta, 

dia 14, na 
próxima 
edição.


